

Information Presse CCI

CMP. 207094

NOUVELLES LECONS DE CHOSES

INITIATION DES JEUNES A L'ENVIRONNEMENT

Galerie du CCI - Niveau Mezzanine
4 octobre - 3 décembre 1979

Exposition co-produite par le CCI et le Ministère de l'Environnement et du Cadre de Vie et préparée avec le concours du Conseil de l'Europe et des Ministères de l'Education et de l'Agriculture.

L'exposition présente un panorama des diverses expériences pédagogiques menées avec la participation d'enfants d'âge scolaire (maternelle, élémentaire, secondaire : 1er et 2ème cycles), depuis une dizaine d'années, en France et dans les pays membres du Conseil de l'Europe, pour initier les jeunes à l'environnement. Ces expériences qui ont lieu dans le cadre de l'école ou des activités extra-scolaires, en milieu urbain comme en milieu rural, sont très variées.

En milieu urbain, depuis une nouvelle perception de l'espace de la ville : "sentiers urbains", ateliers d'initiation à l'architecture... jusqu'à une connaissance des plantes et des animaux : jardinage et cultures à petite échelle dans les "ateliers verts" et les "jardins scolaires", petits élevages d'animaux dans les "fermes pour enfants".

En milieu rural, depuis les "relais-nature", les "classes de nature", les Centres d'initiation à l'environnement... jusqu'à des réalisations exceptionnelles comme celles de l'Eco-musée de la Grande Lande à Marquèze en France ou le Centre Historico-Archéologique de Lejre au Danemark.

L'ensemble de ces expériences font intervenir l'enfant de façon active. Elles mettent en évidence la nécessité de nouvelles pratiques pédagogiques intégrant l'environnement comme champ d'investigation et d'expérimentation concrète et se fondant sur une redécouverte par les enseignants et les animateurs de leur propre environnement. Elles constituent en fait de nouvelles leçons de choses pour l'époque actuelle qui verraient remplacer les livres de "leçons de choses" qui, il y a quelques décennies se consacraient trop exclusivement aux sciences naturelles.

Deux animations sont proposées aux jeunes visiteurs :

- Dans l'exposition elle-même, plusieurs ateliers sont organisés par "l'atelier des enfants" du Centre, sur les thèmes suivants : la couleur dans le quartier de Beaubourg, le vécu de l'enfant dans l'espace, récupération et lutte contre le gaspillage.

Pour tous renseignements complémentaires et inscriptions : atelier des enfants du Centre Georges Pompidou. 277.12.33 Poste 4911

- Un "Sentier urbain" allant du Centre Pompidou à Notre-Dame de Paris est organisé par le Centre de Recherche d'Urbanisme (C.R.U.). Une étude préalable de ce parcours, destinée aux enseignants accompagnant leurs élèves, aura lieu à la salle de documentation du CCI. Rez-de-chaussée :

les 10, 18 et 25 octobre de 14 h 30 à 16 h 30

les 8, 15, 22 et 26 novembre de 10 h à 12 h

les 3 et 10 décembre de 14 h 30 à 16 h 30

le 19 décembre de 10 h à 12 h.

Pour tous renseignements complémentaires et inscriptions : Centre de Recherche d'Urbanisme
tél : 567.35.34

Catalogue de l'exposition, 56 pages, abondamment illustré ; consacré à de "Nouvelles leçons de choses", ce catalogue a été imprimé sur du papier recyclé. Prix pratiqué par la librairie du Centre : 20 Frs.



26 octobre 1979

DU CENTRE GEORGES POMPIDOU A NOTRE-DAME
Le premier cheminement urbain réalisé à Paris

date :
vos réf :
nos réf :
objet :

A l'occasion de l'exposition "Nouvelles Leçons de Choses - Initiation des jeunes à l'environnement", pour la première fois, un "cheminement urbain" a lieu à Paris, du Centre Georges Pompidou à Notre-Dame. Ce cheminement a été réalisé avec la collaboration du Centre de Recherche d'Urbanisme (CRU), du Centre Régional de Documentation Pédagogique de Paris (CRDP), et du Centre de Création Industrielle (CCI).

Cette expérience nouvelle a débuté récemment à Besançon, puis à Strasbourg. Le cheminement de Beaubourg à Notre-Dame devrait constituer une première étape à laquelle succéderaient d'autres parcours dans différents quartiers de Paris, qu'ils soient de tissu urbain ancien ou de construction plus récente.

Qu'est-ce qu'un cheminement urbain ? Il ne s'agit pas de l'ouverture d'une rue piétonne. Il s'agit d'un itinéraire qui permet de redécouvrir les qualités essentielles des espaces parisiens qu'on finit par ne plus percevoir à force de les pratiquer quotidiennement.

Le CRU organise des séances destinées aux enseignants afin qu'ils se familiarisent avec cette approche très concrète et très nouvelle de l'environnement urbain, et qu'ils puissent à leur tour apprendre à leurs élèves à voir et à mieux comprendre leur cadre de vie quotidien.

Cet itinéraire est accompagné d'une plaquette conçue par une équipe du Centre de Recherche d'Urbanisme animée par François Denieul. Outil pédagogique, cette plaquette commente l'itinéraire du triple point de vue :

- . de la perception de l'espace physique
- . de l'ambiance urbaine générée par les différentes activités
- . de l'organisation et de l'évolution du tissu urbain

Le CCI, le CRDP et le CRU sont heureux de vous inviter à participer à une séance spéciale avec les enseignants, accompagnée d'une visite de l'exposition,

LE MERCREDI 7 NOVEMBRE 1979 DE 10 H A 12 H

Salle de Conférences du CCI
Rez-de-chaussée du Centre Georges Pompidou

Centre de Création
Industrielle CCI

Centre Georges Pompidou

75191 Paris Cedex 04 Téléphone 277 12 33 Télex CNAC GP 212 726

26 octobre 1979

DU CENTRE GEORGES POMPIDOU A NOTRE-DAME
Le premier cheminement urbain réalisé à Paris

date :
vos réf :
nos réf :
objet :

A l'occasion de l'exposition "Nouvelles Leçons de Choses - Initiation des jeunes à l'environnement", pour la première fois, un "cheminement urbain" a lieu à Paris, du Centre Georges Pompidou à Notre-Dame. Ce cheminement a été réalisé avec la collaboration du Centre de Recherche d'Urbanisme (CRU), du Centre Régional de Documentation Pédagogique de Paris (CRDP), et du Centre de Création Industrielle (CCI).

Cette expérience nouvelle a débuté récemment à Besançon, puis à Strasbourg. Le cheminement de Beaubourg à Notre-Dame devrait constituer une première étape à laquelle succéderaient d'autres parcours dans différents quartiers de Paris, qu'ils soient de tissu urbain ancien ou de construction plus récente.

Qu'est-ce qu'un cheminement urbain ? Il ne s'agit pas de l'ouverture d'une rue piétonne. Il s'agit d'un itinéraire qui permet de redécouvrir les qualités essentielles des espaces parisiens qu'on finit par ne plus percevoir à force de les pratiquer quotidiennement.

Le CRU organise des séances destinées aux enseignants afin qu'ils se familiarisent avec cette approche très concrète et très nouvelle de l'environnement urbain, et qu'ils puissent à leur tour apprendre à leurs élèves à voir et à mieux comprendre leur cadre de vie quotidien.

Cet itinéraire est accompagné d'une plaquette conçue par une équipe du Centre de Recherche d'Urbanisme animée par François Denieul. Outil pédagogique, cette plaquette commente l'itinéraire du triple point de vue :

- . de la perception de l'espace physique
- . de l'ambiance urbaine générée par les différentes activités
- . de l'organisation et de l'évolution du tissu urbain

Le CCI, le CRDP et le CRU sont heureux de vous inviter à participer à une séance spéciale avec les enseignants, accompagnée d'une visite de l'exposition,

LE MERCREDI 7 NOVEMBRE 1979 DE 10 H A 12 H

Salle de Conférences du CCI
Rez-de-chaussée du Centre Georges Pompidou

Centre de Création
Industrielle CCI

Centre Georges Pompidou

75191 Paris Cedex 04 Téléphone 277 12 33 Télécx CNAC GP 212726